
 

CÂMARA MUNICIPAL DE PICADA CAFÉ 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

AV. FRIDOLINO RITTER, 379 – CENTRO – 3º ANDAR 
CEP: 95175-000 - FONE: (54) 3285.1230 

E-mail: camara@picadacafe.rs.gov.br 

 

004/2015 

 

Ata da Sessão Ordinária realizada no dia 19/02/2015. 

 

Aos dezenove dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, reuniu-se na Câmara Municipal. 

Registrou-se a presença dos Senhores Vereadores Alberto Luiz Ruppenthal, Edio Kunz, Edegar 

Jagnow, Ilário Pereira dos Santos, Ivo Marconi, Egon Hansen, Jair Vilmar Schaab, Felipe 

Dieter, e Marco Afonso Mallmann. A mesa foi Presidida pelo Vereador Alberto Luiz 

Ruppenthal e secretariada pelo Marco Afonso Mallmann. Após colocou em discussão a Ata nº 

003/2014, de 10 de fevereiro de 2015, que foi aprovada por unanimidade. Após, o Senhor 

Presidente, solicitou que à secretária lesse o pequeno expediente. Pequeno Expediente: Ofício 

Nº 019/2015 – da Câmara Municipal - Prezado Senhor! Servimo-nos da presente, para em nome 

da Câmara Municipal de Vereadores do Município de Picada Café, externar a V.Sa. o 

ressentimento de nossa comunidade em relação à precariedade dos serviços de distribuição de 

energia elétrica prestados à população de Picada Café, por meio da Concessionária RGE. 

Diariamente um ou mais vereadores são abordados por populares solicitando nossa intervenção 

junto à Concessionária RGE no intuito de solicitar melhorias no sistema de transmissão e 

distribuição de energia elétrica. Frequentes são as reclamações de queda de energia elétrica, 

quer seja pela precariedade da posteação, quer seja por atingimento de vegetação nas linhas de 

transmissão. Dessa forma, rogamos a V.Sa., a possibilidade de nos informar ou esclarecer se há 

algum plano de trabalho ou de ação da RGE no sentido de mitigar os problemas da constante 

queda de energia elétrica e falta de tensão suficientes para as demandas e necessidades mínimas 

das habitações e pequenas empresas. Colocamos a Câmara Municipal de Vereadores à 

disposição da Concessionária RGE para auxiliar ou aproximar os interesses da Concessionária e 

de seus clientes sediados no Município de Picada Café, com o fito de melhorar o sistema 

atualmente existente, o que será vantajoso para ambas as partes. Certos de sua compreensão, 

firmamo-nos, com as homenagens de estilo. Atenciosamente, Alberto Luiz Ruppenthal, 

Presidente da Câmara Municipal. Ofício Nº 020/2015 – da Câmara Municipal - Prezado 

Senhor! Servimo-nos da presente, para em nome da Câmara Municipal de Vereadores do 

Município de Picada Café, externar a V.Sa. o ressentimento de nossa comunidade em relação à 

precariedade dos serviços de telefonia prestados à população de Picada Café, por meio da 

Operadora de telefonia OI. Diariamente um ou mais vereadores são abordados por populares 

solicitando nossa intervenção junto à Operadora OI no intuito de solicitar melhorias no sistema 

telefônico local. Dessa forma, rogamos a V.Sa., a possibilidade de nos informar ou esclarecer se 

há algum plano de trabalho ou de ação da OI, que possa melhorar o sistema de telefonia na 

Picada Café. Colocamos a Câmara Municipal de Vereadores à disposição da Operadora OI para 

auxiliar ou aproximar os interesses da Operadora e de seus clientes sediados no Município de 

Picada Café, com o fito de melhorar o sistema atualmente existente, o que será vantajoso para 

ambas as partes. Certos de sua compreensão, firmamo-nos, com as homenagens de estilo. 

Atenciosamente, Alberto Ruppenthal, Presidente da Câmara Municipal. Pedido de providência: 

os vereadores da Câmara Municipal de Picada Café, abaixo nominados e assinados, no uso de 
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suas prerrogativas legais, constantes do art. 70 da Constituição Federal, art. 36 IV da Lei 

Orgânica do Município, vêm perante essa Colenda Câmara de Vereadores, apresentar o 

seguinte pedido de providências que requerem seja remetido ao Executivo Municipal a fim de 

que o mesmo o responda no prazo legal a partir de seu recebimento: Que o Executivo 

Municipal providencie a aquisição de um geofone eletrônico para localização e perdas de água. 

O aparelho localiza precisamente os vazamentos em rede de água evitando o desperdício e 

aperfeiçoa o trabalho dos servidores. Sem mais, firmamo-nos, atenciosamente, Alberto Luiz 

Ruppenthal - Vereador PSD e Edegar Jagnow - Vereador PSDB. Ofício Nº 049/2015 – 

Excelentíssimo Senhor Presidente: ao cumprimentar cordialmente Vossa Excelência, 

encaminhamos cópias do Termo de Convênio Nº 003/2014, celebrado durante o mês de janeiro 

de 2014, em conformidade com a Lei Orgânica do Município de Picada Café, artigo 7º, 

parágrafo 4º. Atenciosamente, Cláudia Schenkel, Prefeita Municipal. Como não constava nada 

no Grande Expediente e nem na Ordem dia passou diretamente para as Explicações Pessoais 

e o Senhor Presidente colocou a palavra à disposição. Do vereador Egon Hansen: saudou o 

Presidente, os colegas vereadores, jornal A Ponte e a todos que estavam assistindo a sessão. 

Falou da preocupação que os vereadores têm em relação à empresa RGE, disse que é 

importante os vereadores se unirem, pois talvez consigam marcar uma audiência. Comentou 

que o preço da energia elétrica aumentou consideravelmente, por isso é preciso cobrar boas 

condições do serviço e que não demore tanto para conserto para que as pessoas não fiquem 

tanto tempo ser energia elétrica. Falou que também é interessante o pedido para a empresa Oi, 

pois é um serviço que é pago, porém não está correspondendo da maneira como deve ser. Disse 

que deve se unir para fazer pressão para falar com o responsável para averiguar essas questões 

da Oi. Falou sobre o caso do morador do Jammerthal que está doente, disse que ele já recebeu 

várias doações. Comentou que viu o caso na emissora Record e que na matéria falava que isso 

era inacreditável e que não poderia se aceitar uma situação dessa. Contou que na matéria 

também foi falado que a juíza substituta poderia até ser presa por ter negado o dinheiro para os 

remédios. Disse que pelo que ficou sabendo é que agora a justiça irá liberar os remédios. Falou 

que mesmo assim será bom se todos puderem ajudar essa família, pois eles terão muitas 

despesas. Falou que culpa a juíza de não dar o veredito favorável ao paciente, disse que isso é 

bem triste. Comentou também sobre o aparelho para achar vazamento da água, disse essa 

semana aconteceu um caso de vazamento no Bairro Joaneta e que os servidores não estão 

encontrando o local do estrago. Disse que a Secretaria de Obras já solicitou ao Executivo para 

que fosse comprado esse aparelho e que a resposta seria de compra para daqui uns dois meses. 

Elogiou o pedido dos vereadores Alberto e Edegar, disse que é preciso ir atrás e pressionar para 

a compra desse aparelho, pois com o tempo ele irá se pagar o investimento. Finalizou dizendo q 

concorda com as ideias que foram apresentadas e que está de acordo. Agradeceu. Do vereador 

Felipe Dieter: saudou o Presidente, os colegas vereadores, a secretária, a imprensa e a todos 

que estavam assistindo a sessão. Disse que o Presidente teve uma grande ideia em fazer os 

pedidos, disse que com certeza terá o apoio de todos os vereadores. Comentou que o 

representante da RGE já esteve duas vezes no Município, porém os vereadores não foram 
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convidados para as reuniões. Disse que os vereadores devem ser convidados para participar, 

além da Prefeita e Secretários. Falou que os vereadores podem dizer qual é a comunidade 

afetada e os problemas que o povo está reivindicando. Comentou que é mais fácil de resolver os 

problemas quanto todos se unem. Disse também que o problema não é só a falta de energia 

elétrica, mas têm muitas cobranças que a rede de energia elétrica é fraca, principalmente nos 

Bairro da Joaneta, Jammerthal, Morro Bock, Lichtenhthal. Esse bairros pedem luz trifásica, 

uma luz mais forte. Disse que concorda com a aquisição do aparelho para encontrar vazamento 

de água, pois muitas vezes se perde tempo procurando o local, assim seria uma questão simples 

de encontrar. Falou que o caso do Mário é a prova de quando a comunidade luta, e não só 

espera pelo outros fazer, as coisas são possíveis de acontecer. Disse que mesmo que a justiça 

não fosse voltar na decisão, com certeza a campanha continuaria e nós iríamos conseguir 

ajudar, pois todos comentavam que iriam ajudar. Falou que mais uma vez está provado que se 

lá em cima eles não fazem, nós aqui no interior temos a obrigação de fazer, assim como 

fizemos. Parabenizou a todos que ajudaram e aqueles que ainda vão ajudar. Comentou que 

assim devem ser resolvidos os problemas, sem olhar partido político. Falou que desta forma 

unida muitas obras serão feitas, mesmo que muita gente duvide. Agradeceu. Do vereador Ivo 

Marconi: saudou o Presidente, os colegas vereadores, a secretária, ex-vereador Neco, imprensa 

e a todos que estavam assistindo a sessão. Falou sobre o pedreiro que está com câncer no 

cérebro, disse que falou um pouco do governo, mas agora eles se redimiram e vão ajudar. Disse 

que foi bom que voltaram atrás na decisão, pois precisam dar valor às pessoas, como a esse 

Senhor que construiu muito em Picada Café. Falou que todos devem se manifestar. Comentou 

que deixou um pedido de ajuda aos vereadores, assim como também irá pedir na empresa em 

que trabalha, pois o pouco que vem sempre ajuda. Lamentou que os governantes as vezes 

deixam a desejar. Disse que ainda bem eles voltaram atrás e vão fazer o que deve ser feito. 

Falou que têm umas gurias que querem fazer estágio em Feliz, disse que conversou com o 

Marin e que ele tinha falado que esse tipo de estágio irá cair fora, pois agora é pedagogia. 

Contou que elas queriam ajuda no transporte para se deslocarem até a cidade de Feliz, porém o 

Secretário da Educação disse que não era possível já que o curso irá cair fora. Falou que seria 

muito importante ajudar essas pessoas para elas conseguirem estudar. Disse que a Prefeitura 

deveria colocar nessas partes. Agradeceu. Do vereador Jair Vilmar Schaab: saudou o 

Presidente, os colegas vereadores, secretária, ex-vereador Neco, Danilo, Paulo e a todos que 

estavam assistindo a sessão. Apoiou o pedido dos vereadores Alberto e Edegar, pois com o 

aparelho será bem mais fácil de descobrir onde está o problema. Falou que a RGE precisa 

primeiro ver um incêndio para daí vir para Picada Café e resolver o problema. Contou que 

domingo, na Picada Holanda, um curto circuito em um poste de luz. Disse que pegou fogo na 

roça e no meio do mato. Falou que ligaram para os bombeiros e que eles foram apagar o 

incêndio. Agradeceu os bombeiros que logo estiveram lá para controlar o incêndio. Disse que a 

RGE faz pouco caso do nosso Município. Eles deixam a coisa acontecer para vir resolver. Disse 

que outro caso é o poste que está quase caindo em frente ao morador Jorge Michelsen. Falou 

que é ridícula a parte da empresa, pois eles deve fazer a manutenção antes de dar um caso 
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polêmico. Falou que outro caso de descaso é o DNIT, que não arruma o bueiro entupido na 

Picada Holanda. Disse que pode ser taxado de chato por repetir os problemas, mas está tentando 

fazer o melhor que pode fazer. Falou que irá pedir e batalhar para que as coisas aconteçam. 

Convidou a todos para futebol e vôlei de areia que acontecerá na área de lazer do Bairro Bela 

Vista no domingo. Disse que terá almoço no valor de R$ 15,00. Falou sobre o caso do Senhor 

com câncer, disse que quem pode ajudar deve fazer, pois com certeza ele irá agradecer cada um. 

Agradeceu e desejou boa noite a todos. Do vereador Marco Afonso Mallmann: saudou o 

Presidente, os demais vereadores, a imprensa e a todos que estavam assistindo a sessão. Disse 

que sempre fala muito da saúde, mas que hoje era um dia de agradecer, pois essa semana a 

secretaria da saúde foi atrás do caso do Lauro Ross e hoje eles levaram ele para Porto Alegre 

para internar. Disse que quando as coisas acontecem é preciso agradecer também. Falou que 

muitas vezes é repetitivo, mas é preciso ser até que as coisas aconteçam. Também comentou do 

caso do pedreiro que está com câncer, disse que ainda bem que conseguiram reverter. Lamentou 

que a máquina para fazer o exame está estragada em Caxias, mas eles farão possível para fazer 

em outro lugar. Agradeceu. Do vereador Edio Kunz: saudou o Presidente, os colegas 

vereadores, secretária e estavam assistindo a sessão. Disse que só queria se solidarizar com o 

caso do pedreiro, pois é uma segunda chance para ele se salvar. Falou que todos devem ajudar. 

Disse que os remédios o posto de saúde vai providenciar, porém o problema agora é que a 

máquina de ressonância magnética está estragada no hospital em Caxias do Sul. Contou que a 

Secretária da Saúde está empenhada para conseguir outro local para fazer o exame. Falou que a 

comunidade deve se unir e abraçar a causa, pois o posto de saúde também fará a sua parte. 

Convidou a todos para a festa da amizade da comunidade católica que acontecerá no domingo. 

Agradeceu. Do vereador Alberto Luiz Ruppenthal: saudou a todos novamente. Falou sobre o 

pedido feito para procurar vazamento de água, contou que é uma solicitação que já tinha sido 

feita por ele para a Prefeita e  que ela tinha dito que daria um jeito para comprar, mas como está 

demorando ele e o Edegar resolveram encaminhar novamente o pedido. Contou que a Prefeita 

falou hoje que mais provavelmente até o mês que vem conseguirão comprar o aparelho. Falou 

que não sabe o preço do aparelho, mas logo ele irá se pagar, pois água é um bem muito precioso 

e não podem desperdiçar. Disse que foi muito bom que o pedreiro ganhou o caso na justiça, que 

custeará o tratamento. Falou que 70% o Estado deverá arcar e 30% o Município. Comentou que 

muitas pessoas não tem essa chance, pois são negadas as ajudas. Falou do caso das pessoas que 

querem fazer magistério em Feliz, disse que o curso de magistério será extinto e por isso elas 

devem pensar melhor e quem sabe nem fazer o curso, mas sim tentar outra coisa. Comentou que 

o Secretário da Educação vai ver o caso com elas e se é possível ajudar. Agradeceu. Ninguém 

mais fez o uso da palavra. O Senhor Presidente convocou os Senhores Vereadores para a sessão 

no dia 24 de fevereiro de 2015, terça-feira, na Sede da Câmara Municipal, com a presença da 

Secretária Municipal de Administração e Fazenda, Rúbia Michaelsen. Em nome de Deus 

declarou encerrada a sessão.  


